

PRESIDENTE LAGOS DESTACÓ AVANCE DE CHILE EN RANKING MUNDIAL DE COMPETITIVIDAD

El Mandatario dijo que ello representa "un avance en un conjunto muy importante de elementos por los cuales nos califican bien, y que tienen que ver con el ámbito macroeconómico, tecnológico y el de las instituciones públicas".

El Jefe de Estado hizo estas declaraciones luego de reunirse con el presidente mundial de Methanex, Pierre Choquette, quien anunció la construcción de la cuarta planta de la empresa en Magallanes, con una inversión de 275 millones de dólares.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó el avance logrado por nuestro país en el Informe Global de Competitividad 2002-2003, publicado por World Economic Forum. En el último informe de esta organización, nuestro país aparece en el lugar 20, entre 80 países, y siete lugares más arriba que el año pasado. "Quisiera compartir con ustedes lo que ha ocurrido con el informe sobre competitividad mundial del World Economic Forum, el indicador más prestigioso y completo. Chile ha avanzado un número significativo de lugares y está en el lugar 20".

El Mandatario explicó que esto significa "un avance en un conjunto muy importante de elementos y en donde los mejores elementos, por los cuales nos califican bien, tienen que ver con el ámbito macroeconómico, tecnológico y el de las instituciones públicas".

Agregó que esta ubicación de Chile entre los países más competitivos constituye un hito muy importante, "porque habla de un país que aparece colocado, dentro de América Latina, en primer lugar, y delante de otro grupo importante de países. Aparecemos mejor ubicados que Corea, España, Francia, entre otros", señaló.

No obstante lo anterior, el Presidente Lagos reconoció que el informe presenta otras mediciones en las cuales nuestro país no es tan bien evaluado. "Aparecen ciertas carencias en el ámbito social, en el ámbito de acceso a la salud, que se considera muy desigual, en el ámbito educacional, que también tiene dificultades, pero que son parte también de lo que hace un índice de competitividad, que tiene que ver con elementos macroeconómicos, tecnológicos y elementos de cohesión social", argumentó.

Luego sostuvo que frente a hechos como los ocurridos en los últimos días, "esto demuestra también el Chile real y verdadero. El Chile que tiene sus fundamentos sólidos. Tenemos sí que mantener la mirada alerta para que estos fundamentos que son sólidos sigan siendo sólidos".

El Jefe de Estado hizo estas declaraciones al término de la audiencia en la que recibió al presidente de Methanex Corporation, Pierre Choquette, quien anunció la construcción de la cuarta planta productora de metanol en Magallanes, con una inversión de 275 millones de dólares y que permitirá generar mil nuevos empleos en la XII región. "Esto que nos han planteado los ejecutivos de Methanex es una medida muy concreta de cómo se entiende la solidez de un país", afirmó.

A esta audiencia asistieron además la Vicepresidenta Ejecutiva del Comité de Inversiones Extranjeras, Karen Poniachik; el presidente del directorio de Enap, Daniel Fernández, el embajador de Canadá en nuestro país, Patrick Parisot, y el presidente de Methanex Chile, Rodolfo Krausse, entre otros.

Al respecto, el Presidente Lagos sostuvo que los acuerdos que Chile ha firmado con la Unión Europea y con Corea de alguna manera influyeron en la decisión de la empresa canadiense de aumentar sus niveles de producción de metanol en Chile a través de la construcción de esta nueva planta. "Ellos (los ejecutivos) me señalaron que los acuerdos comerciales que Chile ha suscrito han sido importantes, no determinantes, pero sí muy importantes. Porque estos implican una ventaja adicional para ellos para colocar los productos en el mercado europeo, en una compañía muy diversificada -coloca un 20% a 25% en Europa, otro 25 a 30% en los países asiáticos, Corea incluido, y también en Estados Unidos".

En otra materia, consultado por el respaldo político requerido para la aprobación de las leyes que forman parte de la agenda pro-crecimiento, el Mandatario sostuvo que proyectos como estos "llaman al respaldo de todas las fuerzas políticas". Añadió que se ha avanzado bastante en esta materia, "las reuniones que hubo con representantes de los distintos partidos políticos de gobierno y oposición me hace estar más optimista". Finalmente, afirmó que esperaba que el progreso en estas conversaciones quedará en evidencia en la discusión de la Ley de Presupuesto, "de manera que tenga despacho inmediato", explicó, así como en aquellos temas vinculados a la agenda pro-crecimiento.